

# L e M . R . J . C .

## ( Mouvement Rural de la Jeunesse Chrétienne )

### M.R.J.C., qui es-tu ?

Beaucoup d'entre vous ont connu la J.A.C. et se demandent ce qu'elle est devenue. Lors de son Conseil National en 69, le mouvement a clairement défini ses buts. Voici ce qu'il veut être :

#### **I. - Une force de renouveau pour et avec les jeunes.** Avec les jeunes en situations diverses.

- Des jeunes qui n'acceptent pas la situation qui est la leur à l'école, à l'usine, dans l'agriculture.
- Des jeunes qui crient leur insatisfaction devant les modèles qui leur sont proposés et qui veulent des raisons de vivre solides et vraies, alors que d'autres cherchent à s'évader dans des « paradis » pour oublier la société.
- Des jeunes qui subissent en se contentant d'être des consommateurs patients dans une société où l'idéal proposé et suscité semble être « le plus avoir », « la bonne situation ».
- Des jeunes faisant les frais d'une évolution : exploités dans leur travail comme dans leurs loisirs.

Avec et par ces jeunes, le M.R.J.C. veut détruire un certain isolement en provoquant des actions collectives quand il n'en existe pas, en reconnaissant et en aidant les actions existantes. Ce faisant, le M.R.J.C. veut donner aux jeunes la possibilité d'être créateurs, conscients et responsables dans tous les domaines de leurs vie. Voilà pourquoi **l'action** menée devra être **de qualité**, bien choisie et bien conduite pour un véritable engagement et une libération authentique.

#### **II - Une force de changement de la société.**

Le M.R.J.C. veut aider les jeunes à prendre leur vie en main, à s'engager. Cet engagement doit normalement provoquer à long terme un changement de société. Il s'agit de promouvoir une société où les structures permettront à chacun, où qu'il soit, d'être responsable avec un certain pouvoir de décision et d'orientation. L'action menée doit permettre aux jeunes de changer quelque chose dès aujourd'hui tant au niveau des personnes que des situations. Comme on l'a vu récemment lors du voyage du Président de la République à Brest son action ne craint pas d'aller à contre courant de la logique de la société pour changer les relations entre les personnes, le système économique et politique.

#### **III. - Une force de renouveau dans l'Eglise.**

C'est à partir de l'action engagée, en équipe, clans le monde qui est le leur que les jeunes s'efforcent de rencontrer le Christ.

Le M.R.J.C. essaie de créer des modes d'expression plus adaptés aux jeunes témoins d'une nouvelle forme de communauté, de par leur engagement, leurs découvertes, les jeunes du M.R.J.C. interrogent les autres membres de l'Eglise - mouvements, prêtres, évêques - mais se laissent en même temps interroger par eux. Ils veulent pouvoir s'exprimer dans les structures d'Eglise existantes pour qu'elles soient plus représentatives. Ils voudraient que toute l'Eglise proclame la Bonne Nouvelle et que les conclusions

du Concile Vatican II n'en restent pas au stade de souhaits.

## **Le M.R.J.C. sur le secteur de Lannilis :**

**Le Mouvement comprend un certain nombre de branches** qui ont toutes le même **plan d'action** : « **Jeunes de Bretagne, notre avenir se décide aujourd'hui, passons à l'action** ». Chaque branche cependant met l'accent sur un point particulier.

- **Les 14-17 ans** : Quatre équipes tournent sur le secteur, regroupant chacune de 10 à 15 participants. A Lannilis, les responsables en sont (**Odile Tréguer** et **Jo Falc'hun**). Le groupe se réunit un samedi sur deux, de 18 à 20 h., au Vieux Couvent.

- **Les agriculteurs**, trop peu nombreux pour fonctionner sur le secteur, travaillent avec ceux de Bourg-Blanc.

- Le groupe des **salariés** se compose d'une dizaine de membres qui se réunissent un vendredi sur deux, à 20 h. 30, au Vieux Couvent.

Une équipe d'apprentis vient de démarrer sur Plouguerneau depuis le début de l'année.

- **Branche scolaires - étudiants.**

L'équipe des scolaires regroupe une dizaine de garçons et filles des classes de première et terminales. Leurs rencontres ont lieu un samedi sur deux, à 17 h. 30, à Tréglonou.

Quant aux étudiants du secteur, ils se réunissent périodiquement sur **Brest**.

**Les responsables M.R.J.C.** du secteur pour l'année 71-72 sont **Jo Le Borgne** et **Monique Caser**.

Echo de Lannilis février 1972